
ПРОТОКОЛ № 31 
заседания постоянного комитета Думы города по нормотворчеству, 
информационной политике и правопорядку по вопросам: 
1. О письме депутата Думы города Рябова С.В. по вопросу о приглашении 
депутатов Думы ХМАО – Югры для разъяснения их позиции по принятию 
закона ХМАО – Югры от 20.02.2015 № 13-оз, касающегося нового порядка 
избрания Главы города. 
2. Об одобрении проекта решения Думы города «О внесении изменений  
в Устав муниципального образования городской округ город Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры» и назначении публичных 
слушаний по нему. 
3. О внесении изменений в решение Думы города от 01.03.2011 № 862-IV ДГ 
«О структуре Администрации города». 
4. О внесении изменений в некоторые решения Думы города.   
5. О соответствии вопроса, предлагаемого для вынесения на местный 
референдум, требованиям статьи 12 Федерального закона от 12.06.2002  
№ 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие  
в референдуме граждан Российской Федерации». 
6. О внесении изменений в решение Думы города от 16.10.2006 № 100-IV ДГ 
«О Положении о помощниках депутата Думы города». 
7. О внесении изменений в решение Думы города от 31.05.2011 № 46-V ДГ 
 «О делегировании депутатов Думы города для участия в деятельности 
комиссий, групп, советов и других совещательных органов». 
8. О снятии с контроля решений Думы города. 
9. О работе Администрации города в 2014 году по проверке на предмет 
целевого использования земельных участков, предназначенных  
для размещения гаражей, и земельных участков, находящихся в составе 
дачных, садоводческих и огороднических объединений. 
10. О письме Главы города Нефтеюганска Цыбулько Н.Е. о поддержке 
обращения депутатов Думы города Нефтеюганска в Думу  
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры. 
 
г. Сургут 
18.03.2015 
 
14-30 
зал заседаний Думы города 
 
Присутствовали: 
члены постоянного комитета по нормотворчеству, информационной политике 
и правопорядку, депутаты Думы города – 4: 
Бруслиновский И.П. 
 
 
Бондаренко С.А. 

– 
 
 
– 

по избирательному округу № 1, 
заместитель председателя комитета, 
председатель Уставной комиссии 
по избирательному округу № 3, 
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         Председатель Думы города 
Алексеев А.П. – по избирательному округу № 4, 

председатель комитета 
Дьячков Е.В. – по избирательному округу № 25, 

заместитель Председателя Думы города 
депутаты Думы города – 11: 
Красноярова Н.А. 
 

Куза Р.Р.                                

 
– 
 
– 

 
по избирательному округу № 2, 
заместитель Председателя Думы города 
по избирательному округу № 5 

Болотов В.Н. 
Леснова О.В. 
Мызгин О.Ф. 

– 
– 
– 

по избирательному округу № 6 
по избирательному округу № 10 
по избирательному округу № 11 

Рябов С.В. – по избирательному округу № 12 
Пономарёв В.Г. 
Кандаков И.С. 
Барсов Е.В. 
Пахотин Д.С. 
Айсин Р.Р. 

– 
– 
– 
– 
– 
 

по избирательному округу № 14 
по избирательному округу № 17 
по избирательному округу № 20 
по избирательному округу № 23 
по избирательному округу № 24 

Список присутствующих прилагается 
 
С аудиозаписью заседания постоянного комитета Думы города  
по нормотворчеству, информационной политике и правопорядку можно 
ознакомиться в аппарате Думы города 
 
Председательствующий: Алексеев А.П. – председатель комитета 
 
 
I. СЛУШАЛИ: О ПИСЬМЕ ДЕПУТАТА ДУМЫ ГОРОДА РЯБОВА С.В.  

ПО ВОПРОСУ О ПРИГЛАШЕНИИ ДЕПУТАТОВ ДУМЫ 
ХМАО – ЮГРЫ ДЛЯ РАЗЪЯСНЕНИЯ ИХ ПОЗИЦИИ  
ПО ПРИНЯТИЮ ЗАКОНА ХМАО-ЮГРЫ ОТ 20.02.2015  
№ 13-ОЗ, КАСАЮЩЕГОСЯ НОВОГО ПОРЯДКА 
ИЗБРАНИЯ ГЛАВЫ ГОРОДА 

 
Докладывал Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 
 
Проинформировал по существу вопроса. 
Отметил, что депутат Думы города Рябов С.В. также 
предлагает провести закрытое заседание профильного 
комитета без участия СМИ. 

 
ВЫСТУПИЛ: Рябов С.В. – депутат Думы города 
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Выразил мнение о том, что принятие данного закона 
несколько ущемляет права избирателей, в связи с этим 
возможно инициировать проведение встречи с Губернатором 
ХМАО – Югры Комаровой Н.В. с целью обсуждения вопроса 
о том, что процедуру прямых выборов Главы города отменять 
нельзя. 

 
ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 
 

Отметил, что закон уже принят. 
 

ПРЕДЛОЖИЛ: Принять решение о нецелесообразности приглашения 
депутатов Думы ХМАО – Югры. 

 
ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. – депутат Думы города 
 

Выразил мнение о том, что несогласие с позицией депутатов 
Думы округа позволяет депутатам Думы города 
сформировать свою законодательную инициативу для 
внесения изменений в окружной закон. 

 
ВЫСТУПИЛ: Кандаков И.С. – депутат Думы города 
 

Поддержал позицию депутата Думы города Рябова С.В. 
Выразил мнение о том, что было бы правильно, если  
бы депутаты Думы ХМАО – Югры разъяснили почему  
они пришли к такому решению.  
 
В обсуждении вопроса принимали участие Бондаренко С.А., 
Дьячков Е.В., Рябов С.В., Бруслиновский И.П., Айсин Р.Р.,  
Кандаков И.С.  

 
ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Пригласить депутатов Думы ХМАО – Югры для разъяснения 

их позиции по принятию закона ХМАО – Югры от 20.02.2015 
№ 13-оз, касающегося нового порядка избрания Главы 
города, провести закрытое заседание профильного комитета 
без участия СМИ. 
 

ГОЛОСОВАЛИ: «за» – 0 
  «против» – 4 

(не принимается) 
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РЕШИЛИ: Не приглашать депутатов Думы ХМАО – Югры для 
разъяснения их позиции по принятию закона ХМАО – Югры  
от 20.02.2015 № 13-оз, касающегося нового порядка избрания 
Главы города, не проводить закрытое заседание постоянного 
комитета Думы города по нормотворчеству, 
информационной политике и правопорядку. 

 
II. СЛУШАЛИ: ОБ ОДОБРЕНИИ ПРОЕКТА РЕШЕНИЯ ДУМЫ ГОРОДА  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В УСТАВ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ГОРОДСКОЙ 
ОКРУГ ГОРОД СУРГУТ ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО 
АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ» И НАЗНАЧЕНИИ 
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ ПО НЕМУ 

 
Докладывала Алешкова Н.П. – заместитель главы 
Администрации города 
 
Проинформировала по существу вопроса. 
Пояснила, что проектом решения предлагается установить 
модель, при которой Глава города избирается Думой города 
из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией 
по результатам конкурса. 
Обратила внимание на то, что анализ правовых норм 
позволяет говорить о том, что все процедуры, которые 
касаются конкурсного избрания Главы города, возможны 
после истечения срока полномочий действующего Главы 
города 19.10.2015. 
Отметила, что все вопросы и замечания аппарата Думы 
города к проекту решения были рассмотрены на заседании 
Уставной комиссии. 18.03.2015 от аппарата Думы города 
поступили дополнительные замечания, которые в настоящее 
время до конца не отработаны.  
 

ВЫСТУПИЛ: Дьячков Е.В. – заместитель Председателя Думы города 
 
Отметил, что данный вопрос является резонансным. 
 

ПРЕДЛОЖИЛ: Провести публичные слушания в более просторном 
помещении. 

 
ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. – депутат Думы города 

 
Выразил мнение о том, что в связи с избранием нового Главы 
города необходимо возвращаться к вопросу корректировки 
полномочий Думы города.  
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Попросил пояснить, почему Уставной комиссией принято 
решение о принятии решения простым большинством 
голосов, а не 2/3 голосов. 
Отметил, что необходимо внести поправку  
о квалифицированном голосовании (2/3). 
 

ВЫСТУПИЛА: Алешкова Н.П. – заместитель главы Администрации города 
 
Пояснила, что согласно законодательству Дума будет 
выбирать из нескольких кандидатур и при 
квалифицированном голосовании существует риск  
не набрать необходимое количество голосов. 
Отметила, что право депутатов Думы города – устанавливать 
свои варианты. 
 
Обсуждалась ситуация по СГМУСП «Северное». 
В обсуждении вопроса принимали участие Бондаренко С.А., 
Болотов В.Н., Шатунов А.А. 
 

ВЫСТУПИЛ: Рябов С.В. – депутат Думы города 
 
Попросил пояснить, почему рассматривается только один 
вариант избрания Главы города. 
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 
Пояснил, что такой вариант был предложен по результатам 
заседания фракции Всероссийской политической партии 
«Единая Россия» и проект решения будет вноситься 
Администрацией города. 
Согласился с тем, что полномочия Думы города должны быть 
пересмотрены в сторону увеличения. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бруслиновский И.П. – заместитель председателя комитета, 
председатель Уставной комиссии 
 
Согласился с тем, что в настоящий момент существуют 
многие позиции, которые не стыкуются с существующими 
нормами, в связи с этим Уставной комиссией принято 
решение направить два запроса: в Думу ХМАО – Югры  
и Государственную Думу Российской Федерации. 
После разъяснения всех нестыковок будет разработан 
порядок действий. 
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ВЫСТУПИЛА: Леснова О.В. – депутат Думы города 
 
Выразила мнение о том, что в настоящем проекте решения 
отсутствует ясность: состав конкурсной комиссии, как она 
будет работать, как будут вноситься кандидатуры и т.д. 
 

ВЫСТУПИЛА: Алешкова Н.П. – заместитель главы Администрации города 
 
Выразила пожелание, чтобы предложения по организации 
работы комиссии исходили и от депутатов Думы города.  
Отметила, что пока будет проходить процедура внесения 
изменений в Устав, проект документа, регламентирующего 
деятельность конкурсной комиссии, будет подготовлен. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 
 
Пояснил, что в настоящее время аппарат Думы города 
прорабатывает данный вопрос совместно с Департаментом 
внутренней политики ХМАО – Югры. Документ, 
регламентирующий деятельность конкурсной комиссии, 
будет готовиться Думой города. 
Отметил, что на данном заседании комитета необходимо 
принять решение об одобрении или неодобрении проекта 
решения, а разработка документа, регламентирующего 
деятельность конкурсной комиссии, будет идти параллельно. 
Публичные слушания по данному проекту решения 
назначены на 18.04.2015. Все мнения, высказанные  
на публичных слушаниях, будут учтены. 
 

ПРЕДЛОЖИЛ: Голосование по кандидатуре Главы города по результатам 
конкурса проводить 2/3 голосов депутатов. 
 

ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. – депутат Думы города 
 
Выразил мнение о том, что проект решения должен 
рассматриваться параллельно с порядком работы конкурсной 
комиссии и её регламентом. 
 

ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 
 
Отметил, что: 
1) аппаратом Думы предлагается исключить из текста 
проекта норму, касающуюся принятия Думой города после 
20.10.2015 решения о назначении исполняющего обязанности 
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Главы города до вступления в должность Главы города, 
избранного Думой города по результатам конкурса; 
2) переформулировать норму, предлагаемую Уставной 
комиссией в части правомочности заседания Думы города. 
 

ВЫСТУПИЛА: Ануфриева Е.А. – руководитель аппарата Дум города 
 
Пояснила, что в соответствии с частью 3 статьи 40 
Федерального закона № 131-ФЗ полномочия Главы города 
прекращаются в день вступления в должность вновь 
избранного Главы города. 
 

ВЫСТУПИЛА: Алешкова Н.П. – заместитель главы Администрации города 
 
Отметила, что также существует норма, о том, что срок 
полномочий Главы города не может превышать пяти лет. 
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 
Поддержал предложение аппарата Думы города. 
 

ВЫСТУПИЛ: Айсин Р.Р. – депутат Думы города 
 

ПРЕДЛОЖИЛ: Администрации города совместно с аппаратом Думы города 
в срок до 16.04.2015 предоставить проекты Положения  
об избрании Главы города, о внесении изменений в Регламент 
Думы города в части процедуры избрания Главы города.  
 

ВЫСТУПИЛ: Попов Д.В. – Глава города 
 
Пояснил, что Администрация города готова принять участие 
в разработке такого документа, но инициатива должна 
исходить от депутатов Думы города.  
 

ВЫСТУПИЛ: Дьячков Е.В. – заместитель Председателя Думы города 
 
Согласился с предложением депутата Думы города  
Айсина Р.Р. 

 
ПРЕДЛОЖИЛ: 1. Депутатам Думы города до депутатских слушаний 

21.03.2015 предоставить в аппарат Думы города предложения  
в части проработки механизма работы конкурсной комиссии. 
2. На 38-м заседании Думы города дать поручение 
Администрации города и аппарату Думы города о подготовке 
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в срок до 16.04.2015 проектов документов, касающихся 
процедуры избрания Главы города. 
 
В обсуждении вопроса принимали участие Попов Д.В., 
Бондаренко С.А., Алексеев А.П., Алешкова Н.П., 
Бруслиновский И.П., Барсов Е.В., Гаранина С.В.,  
Кандаков И.С., Болотов В.Н., Айсин Р.Р., Леснова О.В., 
Ануфриева Е.А. 
 

ВЫСТУПИЛА: Ануфриева Е.А. – руководитель аппарата Дум города 
 

ПРЕДЛОЖИЛА: Поручить аппарату Думы города отработать вопрос о месте 
проведения публичных слушаний по проекту решения 
18.04.2015 (МАУ «Сургутская филармония», СурГУ).  
 
Возражений не поступило. 
 

ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: 1. Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 

проект решения с учётом замечаний аппарата Думы города, 
касающихся проекта решения, и предложений Уставной 
комиссии, за исключением предложений, касающихся 
правомочности заседания Думы города и дополнения статьи 
34 пунктом 4. 
2. Голосование по кандидатуре Главы города по результатам 
конкурса проводить 2/3 голосов от установленной 
численности депутатов. 
 

ГОЛОСОВАЛИ: «за» – 3 
  «воздержался» – 1 

(принимается) 
 

 3. Депутатам Думы города до 21.03.2015 предоставить  
в аппарат Думы города предложения в части проработки 
механизма работы конкурсной комиссии по избранию Главы 
города. 
4. На 38-м заседании Думы города дать поручение 
Администрации города и аппарату Думы города о подготовке 
в срок до 16.04.2015 проектов документов, касающихся 
процедуры избрания Главы города. 
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ГОЛОСОВАЛИ: «за» – 3 
  «против» – 1 

(принимается) 
 
РЕШИЛИ: 1. Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 

проект решения «Об одобрении проекта решения Думы 
города «О внесении изменений в Устав муниципального 
образования городской округ город Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры» и назначении 
публичных слушаний по нему» с учётом замечаний аппарата 
Думы города, касающихся проекта решения и предложений 
Уставной комиссии, за исключением предложений, 
касающихся правомочности заседания Думы города  
и дополнения статьи 34 пунктом 4. 
2. Голосование по кандидатуре Главы города по результатам 
конкурса проводить 2/3 голосов от установленной 
численности депутатов. 
3. Депутатам Думы города до 21.03.2015 предоставить  
в аппарат Думы города предложения в части проработки 
механизма работы конкурсной комиссии по избранию Главы 
города. 
4. Дать поручение Администрации города и аппарату Думы 
города о подготовке в срок до 16.04.2015 проектов 
документов, касающихся процедуры избрания Главы города. 

 
 
III. СЛУШАЛИ:  О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ДУМЫ 

ГОРОДА ОТ 01.03.2011 № 862-IV ДГ «О СТРУКТУРЕ 
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА» 

 
Докладывала Алешкова Н.П. – заместитель главы 
Администрации города 
 
Проинформировала о предлагаемых изменениях. 
Отметила, что: 
1) единственный вид муниципального контроля, который  
не был указан в пояснительной записке, – муниципальный 
контроль в области использования и охраны особо 
охраняемых природных территорий. Таких территорий  
в городе нет, в связи с этим возможны два варианта: передать 
данный вид контроля в контрольное управление или 
исключить его из полномочий структурных подразделений 
Администрации города; 
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2) дополнительные единицы (четыре сотрудника и начальник 
управления) будут вводится за счёт денежных средств, 
которые остались после упразднения управления связи  
и информатизации Администрации города; 
3) вопрос о создании такого управления неоднократно 
поднимался депутатами Дум города; 
4) предполагается, что контрольное управление будет 
напрямую подчиняться Главе города. 

 
ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. – депутат Думы города 
 

Выразил мнение о том, что он готов поддержать предложение 
об увеличении численности сотрудников, осуществляющих 
муниципальный контроль, но не создавать новую структуру.  

 
ВЫСТУПИЛ: Пахотин Д.С. – депутат Думы города 

 
Выразил мнение о том, что создание контрольного 
управления необходимо. 

 
ВЫСТУПИЛ: Бондаренко С.А. – Председатель Думы города 
 

Отметил, что в замечаниях аппарата Думы города говорится 
о дублировании функций между контрольным управлением  
и другими структурными подразделениями. 
Выразил опасения, что при прямом подчинении контрольного 
управления Главе города на Главу города ложится 
ответственность за все выявленные или не выявленные 
нарушения. 
Выразил мнение о том, что первоначально идея была 
правильной, но её воплощение – нет. Специалистов 
необходимо оставить в департаментах и более жёстко с них 
спрашивать. 

 
ПРЕДЛОЖИЛ: Отклонить проект решения. 
 
ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 

 
Выразил сомнения в результативности работы управления. 
Попросил пояснить: 
1)  из чего исходила Администрация города при решении 
вопроса о создании контрольного управления; 
2) производились ли расчёты о предполагаемой нагрузке 
сотрудников управления, которое предлагается создать. 
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ВЫСТУПИЛА: Алешкова Н.П. – заместитель главы Администрации города 
 

Пояснила, что: 
1) принятие решения о создании управления принималось 
исходя из структуры Администрации города; 
2) вопрос загруженности сотрудников неоднократно 
рассматривался на заседании штатной комиссии. Материалы 
будут предоставлены дополнительно. 

 
В обсуждении вопроса принимали участие Попов Д.В., 
Бондаренко С.А., Алексеев А.П., Алешкова Н.П.,  
Дьячков Е.В., Болотов В.Н., Айсин Р.Р. 
 

ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Вернуться к рассмотрению данного вопроса на депутатских 

слушаниях 23.03.2015 после предоставления 
Администрацией города информации: 
1) по замечаниям аппарата Думы города к проекту решения; 
2) в рамках осуществления муниципального контроля  
о количестве обращений, проведённых проверок, выявленных 
нарушений, составленных административных протоколов  
и сумме взысканных штрафов; 
о предполагаемой нагрузке специалистов вновь создаваемого 
контрольного управления. 

 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно  

(принимается) 
 

РЕШИЛИ: Вернуться к рассмотрению проекта решения «О внесении 
изменений в решение Думы города от 01.03.2011  
№ 862-IV ДГ «О структуре Администрации города»  
на депутатских слушаниях 23.03.2015 после предоставления 
Администрацией города информации: 
1) по замечаниям аппарата Думы города к проекту решения; 
2) в рамках осуществления муниципального контроля  
о количестве обращений, проведённых проверок, выявленных 
нарушений, составленных административных протоколов и 
сумме взысканных штрафов; 
о предполагаемой нагрузке специалистов вновь создаваемого 
контрольного управления. 

 
ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 
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ПРЕДЛОЖИЛ: Рассмотреть вопрос № 5 повестки заседания профильного 
комитета «О соответствии вопроса, предлагаемого  
для вынесения на местный референдум, требованиям статьи 
12 Федерального закона от 12.06.2002 № 67-ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие  
в референдуме граждан Российской Федерации». 

 
Возражений не поступило. 

 
(Член комитета Бондаренко С.А. покинул зал заседания Думы города) 
 
IV. СЛУШАЛИ:  О СООТВЕТСТВИИ ВОПРОСА, ПРЕДЛАГАЕМОГО ДЛЯ 

ВЫНЕСЕНИЯ НА МЕСТНЫЙ РЕФЕРЕНДУМ, 
ТРЕБОВАНИЯМ СТАТЬИ 12 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА 
ОТ 12.06.2002 № 67-ФЗ «ОБ ОСНОВНЫХ ГАРАНТИЯХ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ ПРАВ И ПРАВА НА УЧАСТИЕ  
В РЕФЕРЕНДУМЕ ГРАЖДАН РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ» 

 
Докладывала Ануфриева Е.А. – руководитель аппарата Думы 
города 

 
Проинформировала по существу вопроса. 
Пояснила, что по результатам проверки установлено, что 
вопрос не соответствует требованиям статьи 12 Федерального 
закона от 12.06.2002 № 67-ФЗ «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации». 

 
Вопросов к докладчику не поступило. 

 
ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 

проект решения в представленной редакции. 
 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – 3  

(принимается) 
 
РЕШИЛИ: Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 

проект решения «О соответствии вопроса, предлагаемого  
для вынесения на местный референдум, требованиям статьи 
12 Федерального закона от 12.06.2002 № 67-ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие  
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в референдуме граждан Российской Федерации»  
в представленной редакции. 

 
V. СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ РЕШЕНИЯ 

ДУМЫ ГОРОДА 
 
Докладывал Лазарев А.Г. – начальник правового управления 
Администрации города 

 
Проинформировал по существу вопроса. 

 
ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. – депутат Думы города 

 
ПРЕДЛОЖИЛ: Отложить рассмотрение проекта решения до внесения всех 

изменений в Устав города. 
 

ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 

проект решения в представленной редакции. 
 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – 2 
  «воздержался» – 1 
 

(принимается) 
 
РЕШИЛИ: Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 

проект решения «О внесении изменений в некоторые 
решения Думы города» в представленной редакции. 

 
VI. СЛУШАЛИ:  О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ДУМЫ 

ГОРОДА ОТ 16.10.2006 № 100-IV ДГ «О ПОЛОЖЕНИИ  
О ПОМОЩНИКАХ ДЕПУТАТА ДУМЫ ГОРОДА» 

 
Докладывала Ануфриева Е.А. – руководитель аппарата Думы 
города 

 
Проинформировала по существу вопроса. 
 
Вопросов к докладчику не поступило. 

 
ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 

проект решения в представленной редакции. 
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ГОЛОСОВАЛИ: «за» – 3  
(принимается) 

РЕШИЛИ: Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 
проект решения «О внесении изменений в решение Думы 
города от 16.10.2006 № 100-IV ДГ «О Положении  
о помощниках депутата Думы города» в представленной 
редакции. 

 
VII. СЛУШАЛИ: О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ДУМЫ 

ГОРОДА ОТ 31.05.2011 № 46-V ДГ «О ДЕЛЕГИРОВАНИИ 
ДЕПУТАТОВ ДУМЫ ГОРОДА ДЛЯ УЧАСТИЯ  
В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИЙ, ГРУПП, СОВЕТОВ  
И ДРУГИХ СОВЕЩАТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ» 
 
Докладывала Ануфриева Е.А. – руководитель аппарата Думы 
города 

 
Проинформировала по существу вопроса. 
 
Вопросов к докладчику не поступило. 

 
ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 

проект решения в представленной редакции. 
 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – 3  
 

(принимается) 
 
РЕШИЛИ: Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 

проект решения «О внесении изменений в решение Думы 
города от 31.05.2011 № 46-V ДГ «О делегировании депутатов 
Думы города для участия в деятельности комиссий, групп, 
советов и других совещательных органов» в представленной 
редакции. 

 
VIII. СЛУШАЛИ: О СНЯТИИ С КОНТРОЛЯ РЕШЕНИЙ ДУМЫ ГОРОДА 
 

Докладывала Ануфриева Е.А. – руководитель аппарата Думы 
города 

 
Проинформировала по существу вопроса. 

 
Вопросов к докладчику не поступило. 
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ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 

проект решения в представленной редакции. 
 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – 3  

 
(принимается) 

 
РЕШИЛИ: Рекомендовать Думе города на 38-м заседании принять 

проект решения «О снятии с контроля решений Думы города» 
в представленной редакции. 

 
(Член комитета Бондаренко С.А. вернулся в зал заседания Думы города) 
 
IХ. СЛУШАЛИ:  О РАБОТЕ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА В 2014 ГОДУ  

ПО ПРОВЕРКЕ НА ПРЕДМЕТ ЦЕЛЕВОГО 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ, 
ПРЕДНАЗНАЧЕННЫХ ДЛЯ РАЗМЕЩЕНИЯ ГАРАЖЕЙ,  
И ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ, НАХОДЯЩИХСЯ  
В СОСТАВЕ ДАЧНЫХ, САДОВОДЧЕСКИХ  
И ОГОРОДНИЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ 
 
Докладывал Клочков В.Д. – директор департамента 
имущественных и земельных отношений Администрации 
города 
 
Проинформировал по существу вопроса. 
Отметил, что анализ типовых уставов кооперативов 
предполагает наличие станций технического обслуживания  
и других предприятий только для удовлетворения нужд 
членов кооперативов. 
По выявленным фактам нецелевого использования земельных 
участков в прокуратуру и Государственный земельный 
контроль направлены извещения и материалы в целях 
привлечения председателей кооперативов  
к административной ответственности. Председателям 
кооперативов направлены уведомления о необходимости 
приведения их деятельности в соответствие с действующим 
законодательством и использовании земельных участков  
по целевому назначению. В случае неисполнения,  
по истечении одного месяца, материалы будут направлены  
в суд. 

 
ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. – депутат Думы города 
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Выразил мнение о том, что возможно рассмотреть 
планировку каждого дачного кооператива, определить 
земельные участки, которые необходимо выделить для нужд 
членов кооператива, по гаражным кооперативам определить 
состав СТО, которые обеспечивают их функционал, 
соответственно изменить категорию этих земельных 
участков, повысить арендную плату за участки, 
используемые для розничной торговли, что принесёт 
дополнительный доход в бюджет города. 
Попросил пояснить, как Администрация города видит 
решение данной проблемы. 
 

ВЫСТУПИЛ: Клочков В.Д. – директор департамента имущественных  
и земельных отношений Администрации города 

 
Согласился с позицией депутата Думы города Болотова В.Н. 
Отметил, что земельные участки находятся в постоянном 
бессрочном пользовании и вопросами межевания должны 
заниматься председатели кооперативов. Выразил мнение  
о том, что заставить их исполнять законодательство возможно 
только применением мер административного воздействия. 

 
ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. – депутат Думы города 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рассмотреть вопрос о судебных исках, предъявленных 

председателям кооперативов, на заседании профильного 
комитета в мае 2015 года. 

 
ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 
 

Обратил внимание на то, что при проведении Губернатором 
ХМАО – Югры рабочих встреч в городе Сургуте с 02.02.2015 
по 04.02.2015 Администрации города были даны следующие 
поручения: 
1) создать рабочую группу по комплексному рассмотрению 
вопросов деятельности, в том числе экономической, 
сельскохозяйственных, гаражно-строительных, дачных 
кооперативов (срок исполнения – 09.02.2015); 
2) указанной группе разработать план мероприятий 
«дорожную карту» по наведению порядка в данной сфере 
(срок исполнения – 27.02.2015). 
Распоряжением Администрации города от 25.02.2015 № 623 
такая рабочая группа создана. Руководитель группы – 
Шатунов А.А., в состав включены депутаты Думы города 
Айсин Р.Р., Горобец В.Г., Леснова О.В., Пахотин Д.С. 
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ПРЕДЛОЖИЛ: 1. Рассмотреть вопрос о судебных исках, предъявленных 

председателям дачных и гаражных кооперативов,  
на заседании профильного комитета в мае 2015 года. 
2. Администрации города в срок до 18.04.2015 предоставить:  
1) план мероприятий «дорожной карты», разработанный  
по поручению Губернатора ХМАО – Югры; 
2) информацию о результатах:  
обследования гаражных кооперативов ПГК «Островной»,  
ГК «Кедровый-27», ГСК № 96; 
проверок ПГСК № 91 «Мотор», ПГК «Вираж». 
 

ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно  
(принимается) 

 
РЕШИЛИ: 1. Рассмотреть вопрос о судебных исках, предъявленных 

председателям дачных и гаражных кооперативов  
на заседании комитета по нормотворчеству, информационной 
политике и правопорядку в мае 2015 года. 
2. Администрации города в срок до 18.04.2015 предоставить:  
1) план мероприятий «дорожной карты», разработанный  
по поручению Губернатора ХМАО – Югры; 
2) информацию о результатах:  
обследования гаражных кооперативов ПГК «Островной»,  
ГК «Кедровый-27», ГСК № 96; 
проверок ПГСК № 91 «Мотор», ПГК «Вираж». 

 
Х. СЛУШАЛИ:  О ПИСЬМЕ ГЛАВЫ ГОРОДА НЕФТЕЮГАНСКА 

ЦЫБУЛЬКО Н.Е. О ПОДДЕРЖКЕ ОБРАЩЕНИЯ 
ДЕПУТАТОВ ДУМЫ ГОРОДА НЕФТЕЮГАНСКА В ДУМУ 
ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА – 
ЮГРЫ 

 
Докладывала Ануфриева Е.А. – руководитель аппарата Думы 
города 

 
Проинформировала о том, что в Думу города поступило 
письмо Главы города Нефтеюганска с просьбой поддержать 
обращение депутатов в Думы города Нефтеюганска в Думу 
ХМАО – Югры с законодательной инициативой в части 
установления запрета на продажу алкогольной продукции  
в праздничные дни, профессиональные праздники, памятные 
дни, в дни проведения массовых мероприятий. 
Отметила, что: 
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1) в сентябре 2014 года на заседании постоянного комитета  
по социальной политике депутаты Думы города высказались 
против поддержки предложения Уполномоченного по правам 
ребёнка в ХМАО – Югре в части установления запрета  
на продажу алкогольной продукции в определённые дни; 
2) в данной законодательной инициативе не установлены 
конкретные даты, под формулировку «праздничные дни, 
профессиональные праздники, памятные дни, в дни 
проведения массовых мероприятий» попадает около 140 дней 
в году; 
3) аналогичная инициатива вносилась Главой города  
в августе 2014 года. Проект закона был отклонён. 

 
ВЫСТУПИЛ: Болотов В.Н. – депутат Думы города 
 

Пояснил, что федеральным законодательством установление 
такого рода ограничений не предусмотрено. 

 
ВЫСТУПИЛ: Алексеев А.П. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Аппарату Думы города подготовить письмо в адрес Главы 

города Нефтеюганска о нецелесообразности поддержки 
данного предложения. 

 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно  

(принимается) 
 
РЕШИЛИ:   Аппарату Думы города подготовить письмо в адрес Главы 

города Нефтеюганска о нецелесообразности поддержки 
обращения депутатов Думы города Нефтеюганска в Думу 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры. 

 
 
 
Председатель комитета                                А.П. Алексеев 
 
 
Секретарь, 
начальник службы по подготовке 
и оформлению документов           Л.А. Давиденко 
 
 
 
Матвеева И.Г. 
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Список  
присутствующих на заседании постоянного комитета Думы города  

по нормотворчеству, информационной политике и правопорядку 18.03.2015 
 
От Администрации города:  
1.  Попов Д.В. – Глава города 
2.  Алешкова Н.П. – заместитель главы Администрации города 
3.  Базаров В.В. – заместитель главы Администрации города 
4.  Шатунов А.А. – заместитель главы Администрации города 
5.  Клочков В.Д. – директор департамента имущественных и 

земельных отношений 
6.  Гадалин А.В. – начальник отдела муниципального земельного 

контроля департамента имущественных и 
земельных отношений 

7.  Лазарев А.Г.  – начальник правового управления  
8.  Леоненко Е.В. – заместитель начальника правового управления 
9.  Кирницкий Е.В. – заместитель директора департамента по 

экономической политике 
10.  Яцик М.М. – начальник отдела потребительского рынка и 

защиты прав потребителей управления 
потребительского рынка и развития 
предпринимательства департамента по 
экономической политике 

11.  Усов А.В.  – заместитель директора департамента 
архитектуры и градостроительства    

12.  Ускова В.В. – начальник службы помощников 
От прокуратуры города: 
13.  Обухов Р.В.                      – старший помощник прокурора 
От территориальной избирательной комиссии: 
14.  Гаранина С.В. – Председатель 
От Контрольно-счётной палаты города: 
15.  Володина И.И. – Председатель 
От жителей города: 
16.  Глинских С.Е.   
От аппарата Думы города: 
17.  Ануфриева Е.А. – руководитель аппарата 
18.  Делова С.В. – пресс-секретарь Председателя Думы города 
19.  Сахарова Е.В. – начальник отдела по сопровождению 

деятельности постоянных комитетов Думы 
города 

20.  Абашева Е.Н. – консультант отдела по сопровождению 
деятельности постоянных комитетов Думы 
города 

21.  Ракитина Т.В. – начальник юридического отдела  
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22.  Давиденко Л.А. – начальник службы по подготовке и 
оформлению документов 

23.  Матвеева И.Г. – ведущий специалист службы по подготовке и 
оформлению документов 

24.  Гречухина А.В. – начальник отдела организационного 
обеспечения деятельности Думы города 

25.  Савинкова Ю.С. – главный специалист отдела организационного 
обеспечения деятельности Думы города 

От СМИ: 
26.  Потапова Л.С. – телеоператор ООО «Общественное 

телевидение Югры» 
27.  Завьялов Д.С. 

 
– редактор публицистических программ ТК 

«СургутИнформТВ» 
28.  Гуртов Д.С. – телеоператор ТК «СургутИнформТВ» 
29.  Щеглов Д.Н. – корреспондент газеты «Новый город» 
30.  Ипполитова Е.Е.  – корреспондент Югра Медиа Холдинг (СибТВ) 
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